

Während der Drucklegung der nachfolgenden Fundchronik feierte der Kreis-
pfleger für ur- und frühgeschichtliche Bodendenkmalpflege im Kreise Graf-
schaft Schaumburg

Herr Studienrat i. R.

Paul Erdniß

Rinteln/Weser

am 21. Januar 1966 seinen 80. Geburtstag.

Seit mehr als vierzig Jahren ist Herr Studienrat Erdniß als ehrenamtlicher
Kreispfleger in seinem Arbeitsgebiet zum Wohle der ur- und frühgeschicht-
lichen Bodendenkmalpflege und Landesforschung unermüdlich tätig. In zahl-
reichen aufklärenden Schriften hat er sich stets dafür eingesetzt, das Interesse
weiter Kreise der Bevölkerung für die Ur- und Frühgeschichte zu wecken;
viele Fundpublikationen zeugen von seiner wissenschaftlichen Arbeit.

Die Mitarbeit an der ur- und frühgeschichtlichen Forschung ist ihm zur Lebens-
aufgabe geworden; sie war ihm gleichzeitig Verpflichtung im Gedächtnis an
seinen im letzten Weltkrieg gebliebenen Sohn, den Prähistoriker Jürgen
Erdniß.

Während nahezu einem halben Jahrhundert hat Herr Studienrat Erdniß die
Entwicklung der deutschen Vorgeschichtsforschung miterlebt und war ihr stets
mit innerer Anteilnahme verbunden. Auch heute, im hohen Alter, ist er noch
mit Eifer und Tatkraft in seinem Arbeitsgebiet tätig.

Für die stete Hilfsbereitschaft, seine treue Mitarbeit, für all das, was er in
seinem langen Leben, in dem Freud und auch Leid, Erfolge wie auch Enttäu-
schungen einander ablösten, für die Ur- und Frühgeschichte geleistet hat,
möchten wir Herrn Studienrat i. R. Paul Erdniß zu Beginn des neunten Jahr-
zehnts seines Lebens in Dankbarkeit und Verehrung unsere herzlichsten
Glück- und Segenswünsche darbringen.

Mögen dem verehrten Jubilar noch viele Jahre lang Kraft und Gesundheit
geschenkt werden.

Dr. Martin Claus

Staatlicher Vertrauensmann für die kulturgeschichtlichen Bodenaltertümer.

